

PRESSEINFORMATION

Stuttgart-Freiberg, 1. Juni 2021

FLÜWO-Mieter feiern den Internationalen Tag der Nachbarn

Anlässlich des Internationalen Tag der Nachbarn am 28. Mai 2021 hat die FLÜWO Stiftung zu nachbarschaftlichen Aktionen in allen Beständen der FLÜWO Bauen Wohnen eG aufgerufen.

Die Herausforderung dieses Jahr war, den Tag der Nachbarn coronakonform zu gestalten. Die Nachbarschaften waren aufgerufen, gemeinsam eine Aktion zu überlegen, wie sie diesen besonderen Tag feiern können.

Im Stadtteil Stuttgart-Freiberg wurde die Aktion vom stiftungseigenen Projekt MOVE Freiberg aufgegriffen und umgesetzt, um die Kreativität der Mieter anzuregen und gleichzeitig die Möglichkeit zur Teilhabe an der Gestaltung des Stadtteils zu schaffen. Das Projekt selbst besteht seit Dezember 2019 in Zusammenarbeit mit dem IB Süd und ist für Menschen aller Altersklassen in Freiberg. Das Ziel ist es, die wichtigen Stadtteilthemen der Bürger aufzugreifen und in die (Lokal-)Politik zu tragen.

Projektleiterin des Projektes MOVE Freiberg, Marie Kolev und Stiftungsreferentin, Viviane Gerster entschieden sich für eine „Kulturleine“ in Freiberg. Die Leine, die in der Nähe des Wohncafés Wallerie angebracht wurde, animierte die Bewohner dazu, Bilder, Geschichten und vieles mehr zur Nachbarschaft aufzuhängen. Eine 85-jährige Bewohnerin etwa verfasste gleich zwei Briefe, um sich bei der Gemeinschaft zu bedanken. „Alle sollen es wissen: Ich habe eine tolle Nachbarschaft!“, beginnt einer der Texte, in dem die Nachbarin die große Hilfsbereitschaft im Quartier lobt.

Am Tag der Nachbarn selbst entstand angeregter Austausch vor Ort darüber, welche Lieblingsorte die Menschen in Freiberg haben und welche Orte noch der Verbesserung bedürfen. Besonders positiv wurden die vielen

Grünflächen hervorgehoben, gleichzeitig wünschen sich einige mehr Begegnungsorte und Beteiligung im Quartier.

Ein Tag für mehr Begegnung

Der Internationale Tag der Nachbarn wird seit über 20 Jahren gefeiert. Im Jahr 1999 fand dieser erstmals in Paris statt und hatte zum Ziel, der zunehmenden Anonymität und Vereinsamung in den Städten entgegenzuwirken. Nach fünf Jahren wurde dieser Tag auf ganz Europa ausgeweitet, 2018 wurde er von den Initiatoren der nebenan.de Stiftung nach Deutschland geholt.

Schon im April hatte die FLÜWO Stiftung einen Aufruf in allen Beständen der FLÜWO Bauen Wohnen eG gestartet, um diesen Tag mit nachbarschaftlichen Aktionen zu begehen. Ein Wettbewerb wurde ausgeschrieben, um die gelungenste Aktion zu prämiieren. Zu gewinnen gibt es ein großes Nachbarschaftsfest für das ganze Quartier, das die FLÜWO Stiftung organisieren wird, sobald es die COVID-19-Situation wieder zulässt. Die FLÜWO Stiftung hat eine Facebook-Seite für den Tag der Nachbarn eingerichtet. Auf dieser Seite werden ab Anfang Juli alle Aktionen präsentiert und per Like-Button kann abgestimmt werden.

Kontakt FLÜWO Stiftung:

FLÜWO Stiftung
Eva-Lena Wagner
Gohlstraße 1
70597 Stuttgart

0711 9760-223
wagner@fluewo-stiftung.de

Über die FLÜWO Bauen Wohnen eG:

Die FLÜWO wurde am 6. August 1948 gegründet, um die Wohnungsnot nach dem Zweiten Weltkrieg zu lindern. Heute wird die Genossenschaft von 10.512 Mitgliedern getragen und hat einen Bestand von 9.908 Wohnungen.

Das Kerngeschäft der FLÜWO umfasst die Vermietung, Bewirtschaftung und Entwicklung der eigenen Wohnungsbestände in Baden-Württemberg und im Raum Dresden. Unter der Leitung der beiden hauptamtlichen Vorstandsmitglieder arbeiten 135 Mitarbeiter für das Unternehmen, darunter 18 Auszubildende und Studenten.

Zur Sicherung der Zukunftsfähigkeit der FLÜWO werden jedes Jahr beträchtliche Summen investiert. Insgesamt investierte die Genossenschaft im Jahr 2019 über 85 Millionen Euro in ihren Wohnungsbestand, davon rund 17 Millionen Euro für die Instandhaltung und Modernisierung der Gebäude. Die FLÜWO verfügte im Geschäftsjahr 2019 über eine Eigenkapitalquote von 41,3 Prozent und erwirtschaftete einen Überschuss von 6,7 Millionen Euro.

Über die FLÜWO Stiftung:

Die gemeinnützige FLÜWO Stiftung ist eine der Säulen im Bereich Soziales der Wohnungsbaugenossenschaft FLÜWO Bauen Wohnen eG. Mit ihrem außergewöhnlichen Hilfsangebot rund um die Themen Wohnen, nachbarschaftliches Zusammenleben und Quartiersentwicklung ist sie deutschlandweit die erste ihrer Art.

Die FLÜWO Stiftung unterstützt den Aufbau und die Stärkung von nachbarschaftlichen Strukturen und bietet eine individuelle Unterstützung von Menschen im Quartier an. Vor dem Hintergrund des demografischen Wandels und der gesellschaftlichen Veränderungen werden wir uns in den kommenden Jahren mit immer umfangreicheren Versorgungslücken rund um die Lebens- und Wohnsituation sowie mit zunehmenden Schwierigkeiten bei der Bewältigung des Alltags konfrontiert sehen. Um hier zukunftsorientierte Lösungsansätze zu entwickeln, hat sich die FLÜWO Bauen Wohnen eG im Rahmen ihrer Unternehmensstrategie intensiv damit beschäftigt, wie sie auf diese gesellschaftlichen Megatrends reagieren kann. Ein Ergebnis dieser Überlegungen war die Gründung der FLÜWO Stiftung im Februar 2018.

BILDMATERIAL



Bilder und Geschichten an der Kulturleine in Stuttgart-Freiberg.
Foto: FLÜWO